

ARTICULO GRUPO GESPAZ

El buen trato, antes que todo, es una forma particular de relación entre las personas, que se basa en un profundo sentimiento de respeto y valoración hacia la dignidad del otro. El buen trato se caracteriza por el uso de la empatía para entender y dar sentido a las necesidades de los demás, la comunicación efectiva entre las personas a fin de compartir genuinamente las necesidades, la resolución no violenta de conflictos, y un adecuado ejercicio de la jerarquía y del poder en las relaciones.

La educación primeramente empieza por casa, depende de los valores que los padres les inculcan a los hijos, de ahí que este se verá reflejado en el comportamiento que tengan en el colegio o cualquier otro lugar donde se encuentren. En las instituciones educativas los últimos años se están presentando brotes de violencia entre estudiantes, estos llegan al colegio agresivo, irritado, o molestan a los compañeros y la falta de tolerancia y comprensión han conllevado a incidentes donde se han agredido física y verbalmente.

En la Institución Educativa Nuestra Señora de las Mercedes del municipio de Sardinata, Norte de Santander. Los estudiantes están preocupados por las malas relaciones que se viven a diario en la comunidad educativa; de ahí surge la idea de hacer un trabajo para fomentar la cultura del buen trato tanto a los educadores como para los estudiantes.

Los jóvenes representan el futuro de un país, pero notamos que estos están presentando situaciones como la falta de atención por parte de los padres, entre otras, ocasionando su atención en otras cosas como por ejemplo pandillas, grupos de tribus urbanas donde se manejan ideologías que no son sanas para ellos.

Las instituciones educativas deben implementar unas pautas como el reconocimiento para que todos sepamos que somos diferentes; la empatía donde nos coloquemos en el lugar de los otros; colaboración y participación donde interactuemos para intercambiar ideas y opiniones, comunicación efectiva donde empleemos todas las formas para decir lo que pensamos, decimos, deseamos, esperamos y vivimos; negociación y mediación para llegar a un acuerdo cuando se ha producido un conflicto.

Por lo anterior llevamos a cabo el trabajo con la dirección de la Psicóloga Eleny Llamas Pacheco de la institución Colnumersa y el coordinador de Disciplina Luis Heli Molina Arias, resaltando el interés y entusiasmo de los estudiantes para lograr nuestro objetivo mejorar las relaciones entre los estudiantes.